



CÁMARA DE DIPUTADAS Y DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputadas y Diputados de la Provincia vería con agrado que el Poder Ejecutivo, por intermedio del organismo que corresponda, arbitre las medidas necesarias para conformar una mesa de trabajo entre la Comuna de Hughes (Departamento General López), el Ministerio de Producción, Ciencia y Tecnología y el frigorífico Black Bamboo Enterprises S.A.U.

ROSANA BELLATTI
Diputada Provincial



FUNDAMENTOS

Señor presidente:

En el año 1997 la Planta Hughes comenzó a operar con actividades directamente ligadas a la exportación. En poco tiempo logró posicionarse como una de las empresas líderes del sector. En el año 2004 fue adquirida por una empresa de origen Inglés y en esta gestión se efectuaron remodelaciones sanitarias y mejoras en las operaciones que permitieron certificar la Norma BRC y comercializar los productos en mercados exigentes como la cadena de Supermercados TESCO , Wal-Mart, Jumbo (produciéndoles a estos últimos la marca propia), y otros. En el año 2007 fue adquirida por el grupo brasileño Marfrig Group.

En el año 2016, el grupo inversor de origen Chino Black Bamboo Enterprises S.A.U. se hizo cargo de la planta; el cambio de razón social se concretó el 6 de abril, las primeras producciones arrancaron el 11 de mayo, el primer embarque se efectuó con destino Unión Europea a 3 de junio y primer embarque a China el 26 de ese mismo mes.

La planta se halla estratégicamente ubicada, cercana a la mejor zona ganadera del país, y de importantes centros de consumo como la ciudad de Rosario y Buenos Aires. El alto standard sanitario de la planta permite que se encuentre habilitada para la exportación a los países de más altas exigencias sanitarias.

Posee una capacidad de faena de 800 cabezas por día en un turno. Produce cortes enfriados y/o congelados, menudencias vacunas enfriadas, congeladas y cueros frescos. También produce, productos de valor agregados como porciones enfriadas y/o congeladas. Desde el año 2011 se procesan los despojos de faena y desposte en la planta de rendering para producir Harina de carne y Hueso y Sebo industrial. Al día de la fecha, la Planta Hughes de Black Bamboo Enterprises S.A.U. da empleo a 570 vecinos de Hughes, Labordeboy y otras localidades cercanas.



CÁMARA DE DIPUTADAS Y DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

La habilitación para funcionar y las inspecciones a las instalaciones de la planta frigorífica corren por cuenta de la comuna de Hughes. Desde que la firma china se hizo cargo de las instalaciones en 2016, la habilitación fue y es provisoria y por el plazo de un mes; pasado ese exiguo período, se realiza una nueva inspección y se otorga un nuevo permiso provisorio. Por el plazo de un mes.

Desde hace varios meses, esta inspección mencionada se suele retrasar algunos días, con lo que se retrasa la respectiva habilitación. La planta sigue operando con la habilitación caduca hasta que llega la nueva habilitación provisoria. Estos escasos días complica a la empresa para mantener la habilitación que le otorga SENASA (Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria) para poder exportar los cortes vacunos y subproductos derivados.

Esta situación pone en riesgo el capital invertido por la empresa pero, sobre todo, genera incertidumbre acerca de los 570 puestos de trabajo que son vitales para la comuna y la región.

Es por ello que pedimos la conformación de una mesa de trabajo entre la Comuna de Hughes, el frigorífico Black Bamboo Enterprises S.A.U. y la coordinación e intermediación del Ministerio de Producción, Ciencia y Tecnología, para poder evaluar mecanismos que agilicen el trámite de inspección y habilitación estableciendo los parámetros necesarios, y analizar las posibilidades de extender el plazo de la habilitación, entre otras cuestiones.

Con las razones expresadas dejamos fundamentada la iniciativa que antecede, solicitando a nuestros pares la aprobación de la misma.

ROSANA BELLATTI
Diputada Provincial